

EXPRESARON DIRIGENTES POLITICOS:

"Regocijo por Visita del Papa"

■ Opinan William Thayer, Jaime Guzmán, Andrés Zaldívar, Ricardo Lagos y A. Allamand.

Su regocijo manifestaron dirigentes políticos de variadas corrientes de opinión ante el anuncio oficial de la visita del Papa Juan Pablo II a Chile y Argentina, en el curso del primer trimestre de 1987.

WILLIAM THAYER

El dirigente socialcristiano y consejero de Estado William Thayer, señaló que la visita papal "nos obliga a una disposición al entendimiento y nos plantea una necesidad de revisión de nuestro ánimo y disposición".

Expresó que "siempre he pensado que las diferencias que afectan a los chilenos son en parte conceptuales, ideológicas y de criterio, pero en forma muy importante, de actitud". Añadió que "el compromiso de gratitud que tenemos con él nos obliga a un entendimiento muy leal", manifestando, en todo caso, que "el país está viviendo una segunda apertura, en la que vemos una disposición de los grupos a conversar y discutir sobre nuestro futuro político, con bastante amplitud".

JAIME GUZMAN

El dirigente de la Unión Demócrata Independiente (UDI), Jaime Guzmán, señaló que "es una noticia que re-

gocia a todos los chilenos, por la profunda gratitud que nuestra patria le debe a su gestión mediadora, la que nos evitó una inminente guerra con Argentina". Destacó "la sabia conducción de las negociaciones posteriores que culminaron en el Tratado de Paz y Amistad suscrito recientemente por nuestros dos países".

Indicó que "para los católicos, este anuncio reviste especial emoción, porque en el Papa vemos al Vicario de Cristo en la tierra, que es la máxima autoridad universal para los católicos, y es de esperar que el mismo entusiasmo que despierta el carisma de su figura, procuremos extenderlo al seguimiento de sus enseñanzas en esas materias".

Expresó finalmente que "creo que a ello contribuye enormemente el peregrinaje con que Juan Pablo II -al parecer- quisiera visitar personalmente todos los Estados soberanos del orbe, ejemplificando así, el mandato de Cristo a sus apóstoles de ir y enseñar a todas las naciones llamando a cada ser humano a la conversión".

ANDRES ZALDIVAR

El dirigente demócratacristiano Andrés Zaldívar manifestó que "la vi-

sita del Papa está inscrita dentro de su programa pastoral y por ningún motivo debería dársele otra interpretación". Recordó que Juan Pablo II ha concretado "su necesidad de contacto directo con la comunidad universal y cristiana, desplazándose a todos los continentes", añadiendo que "me alegro que ahora también pueda llegar a Chile".

Dijo que su mensaje "es de una gran profundidad espiritual y social. Juan Pablo II -expresó- es un gran defensor de los derechos del hombre, crítico de las injusticias sociales y un gran propagandista de la paz", añadiendo que "creo que en Chile también podremos escuchar este mensaje en forma directa".

Culminó expresando su esperanza en "que los chilenos respondamos al honor que se nos hace y recojamos su mensaje, para que en Chile rijan los valores de libertad, justicia, paz, solidaridad y amor que él predica".

RICARDO LAGOS

El dirigente socialista Ricardo Lagos señaló que, a su juicio, "la visita de S.S. se inscribe en su programa habitual de contactos con el mundo católico y es, por tanto, tras su gestión mediadora, algo natural".

Manifestó su confianza en que ella "no se transforme en una utilización, con el propósito de ocultar el aislamiento internacional de Chile", añadiendo que esperaba "que se arbitren medidas para que ésta sea una visita a todos los chilenos".

Concluyó manifestando que "el gesto del Cardenal con motivo del último Te Deum, nos parece una iniciativa que debiera inspirar el programa que realice en Chile el Papa".

ANDRES ALLAMAND

El presidente de la Unión Nacional, Andrés Allamand, manifestó que "el anuncio de la visita de Juan Pablo II, no sólo debe constituir un motivo de alegría y esperanza para todos los hombres de buena voluntad, sino que importa una obligación de la que ningún sector de la sociedad chilena puede sentirse eximido".

Agregó que "tal como lo señala el anuncio oficial, uno de los objetivos de tal visita es ayudar a encontrar nuevos caminos de reconciliación y paz. Corresponde pues -dijo-, a las autoridades, a los diferentes grupos políticos democráticos, a las organizaciones intermedias y demás estamentos de la sociedad, iniciar, sin dilaciones ni pretextos, los contactos que permitan alcanzar los entendimientos básicos que los chilenos requieren para asegurar una convivencia pacífica que destierre el odio y la violencia".

JUAN CARLOS DELANO:

"Alza del Combustible Debe Traspasarse a los Precios"

■ Ministro de Economía dijo que hay todavía una distancia entre lo que se debería cobrar y lo que se cobra.

El Ministro de Economía, Juan Carlos Délano, precisó que las alzas en los combustibles tienen que irse traspasando a precios y que la ENAP no puede seguir absorbiendo diferencias de valores.

Délano añadió que hay todavía una distancia entre lo que se debería cobrar y lo que se cobra, señalando de esta forma que los combustibles tendrán nuevos reajustes.

El Secretario de Estado hizo tales aseveraciones luego de concurrir ayer a una reunión en el Palacio de la Moneda con el Ministro Secretario General de la Presidencia, general Santiago Sinclair.

Al señalársele que hay inquietud en la opinión pública por las alzas de los combustibles, Délano señaló que "a

mi me gustaría que eso lo conversaran con la ENAP, porque si bien es cierto se ha informado que los combustibles han bajado en el ámbito internacional, eso no es absolutamente efectivo puesto que ha habido alzas últimamente".

Al preguntársele si estas alzas corresponden al sistema escalonado que tiene el Ministerio de Economía para los combustibles respondió que "la idea es que las alzas tienen que irse traspasando a precios. No puede Enap seguir absorbiendo diferencias de valores que se han mantenido durante el año, por eso hay que ir buscando el precio que corresponde porque todavía hay una distancia entre lo que se debería cobrar y lo que se cobra".

Agregó que "por eso es que Enap está tratando de cubrir esa diferencia".

ACTUAN EN NEGOCIACION COLECTIVA DE EMPRESAS QUE NO PUEDEN IR A HUELGA LEGAL:

Juraron 17 Nuevos Miembros De Cuerpo Arbitral del Trabajo

■ Con ello se completa nómina de 25 profesionales que pueden ser elegidos de común acuerdo por las partes cuando el proceso negociador ha llegado a su última fase sin lograrse acuerdo.

En una ceremonia efectuada ayer en el Ministerio del Trabajo, prestaron su juramento los 17 nuevos integrantes del Cuerpo Arbitral del Trabajo, profesionales que están llamados a resolver en última instancia los procesos de negociación colectiva en aquellas empresas que, por ley, no pueden ir a una huelga legal.

Con ello, ese órgano completó su nómina de 25 miembros, lo que asegura amplias posibilidades de elección para las partes involucradas en una negociación en que, habiéndose llegado a su

Bernales Errázuriz, como Ministro de Fe.

Los nuevos árbitros, cuya designación emanó de una terna propuesta al Presidente de la República por el propio Cuerpo Arbitral, son los siguientes: Manuel José Montes Cousiño, Mario Olivos B., Sergio de Ferrari, Eriko Wulf Betancourt, Fernando Román Díaz, Patricio Valdés Aldunate, Alejandro Escobar Cárda, Álvaro Mecklenburg Vásquez, Carlos Clavel Gutiérrez, José Petermann, E. Carlos Thomec Rea, Eduardo Hidalgo, y Juan Alessandri G. Ace-

Arrau, Walter Riesco, Fernando Rozas Vial y Fernando Saenger G.

ULTIMA POSICION

Consultado sobre la función de los árbitros, Claudio Illanes explicó que éste, según la ley, está llamado a resolver sobre la última posición que haya tenido cada una de las partes. "Es decir, hay toda una fase preliminar que se sigue en la empresa respectiva, y cuando el proceso no ha podido llegar a término porque hay dificultades conciliatorias, se llama a este arbitraje".



La tarea que señaló el Min...

MINISTER

Des
De

■ Cancellarme otros p

■ Señalaciones

El Cancillaló ayer qucepresidente de Perú, Lulral Jorge Flrelación a l gobierno chi en la región miento a esta

"El Pres anticipó a c Presidente Aneroso de pa pero ni la ac cuantificó su nos, sino qu también com mandatarío p

El Minis res agregó q rio este recodades de la n

Del Vall nes prepara sostendrá en Perú, Allan desarme figu jo. Asimismo guirán los pr que se desar noviembre p

SIN

Igualmen la preocupa países de la C ropea, en rel rigentes sind rece de funda

Cabe señ el Embajado gers, concu ciones Exter naciones eur jadores chil